

COLLABORATION ENTRE LE SIRTOM D'APT ET L'ÉCOLE DU SACRÉ CŒUR

2024-2025

Le Sirtom, engagé depuis 2012 dans une démarche d'encouragement à la réduction des déchets, a trouvé en l'école du Sacré Cœur un établissement sensibilisé et réceptif à cette problématique.

Plusieurs actions ont été menées conjointement.

Dans un premier temps, au début de l'année 2024, nous avons rencontré la directrice de l'établissement afin de lui proposer une **campagne de pesée des restes alimentaires**, laquelle a eu lieu la **semaine du 13 mai**.

Cette action s'inscrit dans le cadre d'une démarche globale de lutte contre le gaspillage alimentaire que le Sirtom mène à l'échelle de l'ensemble de son territoire. Il s'agit de se rendre dans les établissements scolaires participants et de peser, par composante de repas et pendant une semaine, les retours d'assiettes et les restes non servis afin d'établir un diagnostic : où se niche essentiellement le gaspillage ? Quelle composante du repas est la plus concernée (entrée, plat, accompagnement, dessert) ? Est-ce un problème d'approvisionnement trop important ? De temps de repas ?

Suite à cette campagne et à toutes celles qui ont été menées avant ou après dans d'autres établissements scolaires, la cuisine centrale a pris les mesures nécessaires de réduction des grammages lorsque nécessaire et les résultats se font déjà sentir. Les campagnes de pesée dans les établissements dépendant du GIP doivent se terminer en juin de cette année et permettront de réaliser un véritable diagnostic, à grande échelle.

Nous sommes revenus dans l'établissement lors de la Semaine européenne de réduction des déchets, en **novembre 2024**, afin d'installer une **table de tri** ainsi que la **plateforme de compostage**.

Ainsi, l'établissement est engagé, avec la participation des éco-délégués, nommés dans le courant de l'année 2024, dans le tri et la gestion de proximité des biodéchets.

Par ailleurs, l'établissement a été choisi courant **mars 2025**, avec trois autres écoles, pour figurer dans une vidéo du Sirtom dont l'objectif est de mettre en avant les bonnes pratiques mises en place dans les établissements du territoire (table de tri, compostage, serviettes en tissu, collectes sélectives et réemploi de fournitures scolaires, etc.)





Préparation du matériel en vue de la pesée, effectuée la semaine du 13 mai 2024.



Installation du site de compostage dans l'établissement le 15 novembre 2024.



Installation de la table de tri (permettant le tri à la source des biodéchets en vue d'une gestion de proximité) le 18 novembre 2024



Toutes les personnes de l'établissement mobilisées : la directrice, Mme Duprez, ainsi que la cantinière, l'Atsem, les éco-délégués et la représentante de l'APEL (Association des parents d'élèves).